



Sistema de Indicadores de Género



Sistema Estatal de Indicadores de Género

SISTEMA ESTATAL DE INDICADORES DE GÉNERO

Con el propósito de visibilizar los problemas derivados de las inequidades de género que afectan a la población femenina, el Inmujeres ha promovido la constante generación, actualización y enriquecimiento de información sobre la situación de las mujeres y las inequidades de género. En este marco se inserta el Sistema Estatal de Indicadores de Género (SEIG), promovido desde 2002 por la Dirección de Estadística del Instituto en conjunto con las instancias estatales de la Mujer, con el propósito de construir un sistema de información que de cuenta de la situación de mujeres y hombres en distintos ámbitos y en las diferentes etapas del ciclo vital (infancia, juventud, adultos y adultos mayores).

Algunas instancias de la Mujer acompañaron el proyecto desde sus inicios, mientras que otras se incorporaron en el transcurso de los últimos años.

La primera edición del SEIG tuvo lugar en 2003 con información de 12 entidades federativas. En la edición 2005 se habían incorporado 21 entidades: Aguascalientes, Campeche, Coahuila,



Sistema de Indicadores de Género



Sistema Estatal de Indicadores de Género

Colima, Chiapas, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Yucatán y Zacatecas.

En 2006 se editó por cuarta vez el SEIG, fue una edición especial pues por primera vez se integró información para las 32 entidades federativas. Esto asegura que todas las entidades federativas cuenten con tal instrumento de gran utilidad para la elaboración de diagnósticos con perspectiva de género a niveles estatal y municipal, los cuales permitirán orientar sus programas y políticas hacia la equidad de género.

El SEIG se divide en dos partes:

- La primera, denominada básica, se compone de información proveniente del XII Censo General de Población y Vivienda 2000, el II Conteo de Población y Vivienda 2005, las Encuestas Nacionales de Empleo, así como registros administrativos y otras fuentes especializadas en información sociodemográfica. Esta parte incluye la referencia nacional, de manera que es posible hacer comparaciones a niveles estatal y municipal, con respecto al promedio nacional.



Sistema de Indicadores de Género



Sistema Estatal de Indicadores de Género

- La segunda parte se compone de indicadores cuya información no se encuentra actualmente sistematizada y organizada en los compendios estadísticos nacionales, por lo que no puede ser procesada para todas las entidades federativas de manera homogénea. Esta parte ha sido denominada “plus” ya que constituye el “valor agregado” del SEIG, en ésta se abordan temas como la participación de mujeres y hombres en la toma de decisiones, violencia, justicia, derechos humanos, deporte, cultura y medios de comunicación, cuyas estadísticas por sexo son escasas o se encuentran poco sistematizadas.